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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asesinado frente a su esposa e hijos”  

 
“Viggiano, Canek y Ochoca, al gobierno”  

 “Hidalgo va por 33 mil mdp para el siguiente año”   

 “Hidalgo busca presupuesto de 33 mil millones de pesos”  

 
“No llego”  

 
“Para educación y seguridad ¡Más recursos!” 

 
“No circula fines de semana”  

 
“Alcaldías sin dinero par aguinaldos”  

 
“Listo el presupuesto”  

 
“Fortalecen seguridad y gasto social”  

 
“Sube gasto social; reduce seguridad”  

 “Fortalecen seguridad y gasto social”  

 
“Peña Nieto reclama más dinero para seguridad”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE analiza posible impacto de nueva Reforma Política: El consejo general del IEE, analiza el impacto de 

la Reforma Política que podría tener repercusión en las próximas elecciones de diputados locales a realizarse el 07 de 
julio de 2013. Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del organismo electoral, declaró que, junto con partidos políticos, 

uno de los temas relevantes en la actual administración del IEE es la Reforma a las Leyes Electorales. “Hay inquietudes 
de áreas de oportunidad como el impacto de la Reforma Política como el impacto de la Reforma Política, situaciones que 

estamos construyendo hacía el interior del Instituto con algunos estudios comprados con otras legislaciones, estados 

donde no hay mecanismos de participación ciudadana directa”. Informó el titular del IEE. El consejero dijo que tienen u 
acercamiento con cada uno de los partidos políticos para conocer la línea política que tienen para las elecciones locales 

del 2013. Ayer acudieron con las coordinadora estatal del Movimiento Ciudadano que presentó su plan de acción en 
cuanto al instituto se refiere. “Hay inquietudes de áreas de oportunidad que se reflejan en el servicio profesional 

electoral, nos han señalado que tenemos que estar muy al pendiente. Los aspectos que tienen que ver ser con ser muy 

cuidadosos con las actividades electorales”, agregó Pfeiffer Islas quien aseguró que no solamente son visitas de cortesía 
a las dirigencias estatales de los siete partidos registrados oficialmente. (Misael Zavala, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Aprueba PT unión entre la izquierda para el 2013: Adelantó el dirigente del Partido del Trabajo (PT), 
Mariano Torres L´Estrade, que durante el Consejo Estatal de hoy aprobarán la posibilidad de coaligarse con organismos 

de izquierda, además el integrante de la Coordinadora Nacional petista, Ricardo Cantú Garza, avalará la estrategia 
electoral para 2013. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, dio a conocer los puntos a discutir en esta 
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Asamblea Estatal, la cual prevé la asistencia de 200 delegados, alcaldes, regidores y síndicos de extracción petista, que 

tiene como principales objetivos diseñar la plataforma política, además de afinar eventuales convenios de coalición. 

“Definiremos la estrategia política que realizaremos en 2013, vamos a aprobar las coaliciones, pero sólo con partidos de 
izquierda, con la derecha no vamos ni a la esquina, pues este partido le hizo mucho daño a México”. Señaló que a partir 

de este escenario, el PT iniciará diálogos directos con presidentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y 
Movimiento Ciudadano (MC) para conformar bloques opositores, ya sea de forma parcial o total en los 18 distritos 

locales. “A nivel nacional nos dejaron clara la situación, vamos a buscar coaliciones, pero también PT está fortalecido 

para buscar candidatos propios en los 18 distritos, pues contamos con suficiente presencia política en Hidalgo”. Pese a 
esta apertura, la Coordinadora Estatal de MC rechazó la posibilidad de una alianza con PT o PRD, ya que el objetivo es 

participar de forma independiente para alcanzar metas electorales, por lo menos el 7 por ciento de votación en las 14 
entidades donde habrá comicios. Respetamos esta decisión, afirmó Torres L´Estrade, aunque no descartan dialogo 

directo con el partido naranja, pues falta que las instancias nacionales definan su postura, respecto a la consolidación de 
alianzas. “Todavía no hay nada escrito a nivel nacional, pero si podemos conseguirlo será el mejor escenario para las 

izquierdas en 2013”. (Gabriela Porter, página 09) 

Crónica-Modificación de estatutos no afectará: Cambios de estatutos del Partido Acción Nacional (PAN) en la XVII 
Asamblea Nacional Extraordinaria del próximo año no afectarán la selección de candidatos para diputados locales, pues 

“continuaremos con el proceso que establece la actual normativa”, precisó el dirigente estatal albiazul, Alejandro Moreno 

Abud. La Comisión de Evaluación y Mejora panista definió las vertientes para esta asamblea, que entre otros temas 
considera la modificación de estatutos, así como renovación en los ordenamientos para la selección de aspirantes o 

dirigentes, sin embargo las eventuales permutas no perturbarán los trabajos a nivel estatal de cara a la contienda del 
2013. “La nueva reforma en los estatutos, que planteamos para marzo próximo, no alcanzará para este proceso electoral, 

por eso las convocatorias para elegir candidatos estarán abiertas para militantes y ciudadanos”. (Gabriela Porter, 
página 09) 

Crónica-En PRD aún sin alianzas concretas: líder estatal: Sostuvo el dirigente estatal del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez, que hasta el momento no existen convenios de alianzas formales con 
ningún organismo político, aunque existe apertura a la conformación de un bloque opositor amplio. El presidente del 

Comité Ejecutivo Estatal confirmó acercamientos y diálogo con otros líderes partidistas, tanto de izquierda como Acción 

Nacional (PAN), aunque nada formal, pues esperarán la ruta política a seguir para los procesos electorales del próximo 
año. “Hay la intención es analizar las posibles coaliciones en el transcurso de los días, para que cuando los tiempos 

electorales lo permitan avancemos en el diálogo, pero quiero aclarar que no tenemos compromiso con ningún partido ni 
la cerrazón al consenso, además tenemos que avocarnos a lo que defina el partido en el XIV Congreso Nacional”. Sin 

embargo, trascendió que la Comisión Política y el Secretariado Nacional del sol azteca emitieron un comunicado el viernes 
por la tarde para informar respecto a la suspensión del XIV Congreso Nacional Refundacional, a celebrarse del 14 al 16 

de diciembre, debido a que los temas a discutir “requieren mayor reflexión”. PRD urgió a un congreso refundacional. Esto 

modifica la agenda política tanto nacional como estatal del PRD, pues en 14 estados habrá procesos electorales locales 
que requieren definir plataformas o métodos de selección de candidatos. “En los próximos días se dará a conocer a la 

militancia y a los órganos dirigentes del partido una ruta de operación política que conduzca a la reconstrucción de 
nuestra agenda política para los próximos meses, incluidos los procesos electorales del 2013”, señala el comunicado 

perredista. (Gabriela Porter, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Anteproyecto para el IFE será austero, insiste Ashane Bulos: Aclaró el vocal ejecutivo del Instituto 
Federal Electoral (IFE) delegación Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, que la propuesta para el presupuesto que ejercerá el 

órgano autónomo en 2013 será austera, de acuerdo con las actividades que contempla en un año que no organiza 
comicios. En días pasados, el Consejo General del IFE aprobó el proyecto de presupuesto 2013, turnado a la Secretaría 

de Hacienda (SHCP) y la Cámara de Diputados para su ratificación, en donde solicitan un total de 11 mil 159 millones de 

pesos. Para el gasto operativo del IFE plantea, 7 mil 449 millones de pesos, mientras que 3 mil 710 millones de pesos 
respecto a las prerrogativas de partidos políticos. “Esperamos que aprueben la propuesta que realizó el IFE a más tardar 

el 15 de enero por la Cámara de Diputados, a nivel nacional señalaron que será un presupuesto austero, pues comparado 
con otros tiempos es menor, de acuerdo a las actividades que se desarrollan en un año  no electoral, pues hay una gran 

diferencia”. Recordar que en 2012, el IFE obtuvo 10 mil 661 millones de pesos para el gasto operativo y cinco mil 292 
millones para el financiamiento público de partidos, aunque en este año el órgano autónomo organizó procesos 

electorales para Presidente de la República, diputados federales, así como senadores. Los recursos programados están 

contemplados para impulsar diversos proyectos y retos institucionales como: programa de renovación para 11 millones 
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de credenciales de elector, lanzamiento del nuevo modelo de Credencial para Votar, nueva tecnología multibiométrica 

para reforzar la seguridad del padrón electoral y la lista nominal de electores, redistritación de los 300 distritos, 

modernización de módulos de atención ciudadana. Asimismo, difusión del Programa Nacional de Educación Cívica, 
modernización del sistema de monitoreo de Radio y TV (transferencia al sistema digital), procesamiento de solicitudes de 

registro de nuevos partidos políticos, coadyuvar en la organización de 14 elecciones locales y un programa de inversión 
en el patrimonio inmobiliario. Destacar que en el gasto previsto por el IFE, establece 6 mil 135 millones de pesos como 

presupuesto base, es decir salarios y gasto de operación. En cuanto a nuevos proyectos, donde incluyen la compra de 

inmuebles y equipo tecnológico, piden a la Cámara baja un monto de mil 313 millones de pesos. (Gabriela Porter, 
página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Muestra De la Rocha paquete fiscal 2013 ante Congreso local: Presentó Aunard de la Rocha Waite ante 
el Congreso local  el paquete fiscal a ejercer en 2013, asciende a 27 mil millones de pesos para Hidalgo; corroboró el 

titular de la Secretaría de Finanzas estatal. El secretario explicó que el gobierno de Francisco Olvera Ruiz busca un 
presupuesto base al del 2012, por tanto está contemplado sean más de 33 mil millones de pesos por parte del estado y 

federación. En este contexto se depende mucho del monto que presente el gobierno del Presidente de la República 

Enrique Peña Nieto al Congreso de la Unión y al senado. Aunard de la Rocha puntualizó que los recursos son aplicados en 
un 40 por ciento (%) a educación, 11 % en salud, 5 %para seguridad pública, que es un promedio de mil 89 millones de 

pesos. El Poder Ejecutivo un 10 %, otros organismos el 2 %, se garantiza otro porcentaje igual para el pago de la deuda 
pública, para el sector agropecuario se discutirá este rubro en el Congreso de la Unión. Asimismo, el funcionario expuso 

que hay pláticas entre los diputados federales y los secretarios de agricultura, para así alcanzar un equilibrio en la 

asignación presupuestal. Aclaró que Hidalgo depende de los recursos de la federación, por lo cual ya están etiquetados 
los dineros  para el sector agropecuario, al igual que para educación. Consideró que es preciso cambiar las reglas de 

operación para los programas del campo, ya que muchos no llegan por la complicación de los requisitos, por eso los 
campesinos no acceden a estos apoyos. Además hay que analizar los paripasos, el gobernador Francisco Olvera ha hecho 

hincapié en este tema, ya que es mínima la maniobra para acceder a estos recursos federales. De la Rocha Waite indicó 
que para el próximo año no contemplan nuevos impuestos y tampoco solicitar una nueva deuda estatal, ya que esperan 

los recursos que otorgue la federación. Durante su comparecencia ante los diputados locales, el secretario de Finanzas 

señaló que en Hidalgo incrementó la recaudación de impuestos a Pymes, siendo en 2005 de 8.1 millones de pesos; en 
2011 de 32 millones de pesos y al mes de agosto de 2012 de 40.4 millones de pesos. Explicó efectúan modificaciones y 

ajustes jurídicos para lograr que todos los empresarios paguen lo que les corresponde. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Propone la legislatura ajustar ley: En Hidalgo, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI), menos del 2 por ciento (%)  de la población no cuenta con agua y el  3.5 % carece de drenaje,  por ello la 

entidad está dentro del promedio nacional, aseveraron los diputados locales. Ante esta situación, los legisladores 
propusieron una  reforma a la Ley de Vivienda para atender esta problemática y que el 100 por ciento de los 

hidalguenses cuenten con servicios tan básicos como acceso al agua. Es un derecho humano fundamental establecido en 

el Artículo 4 de la Constitución General de la República y en el Artículo 5 de la Constitución Política del Estado de Hidalgo. 
Explicaron que otras entidades han homologado su legislación con la Ley Federal y los Tratados Internacionales, en 

donde se plasma que una vivienda digna y decorosa debe tener ciertos parámetros, así como requisitos mínimos que 
garanticen el desarrollo de la sociedad. “De hacerlo, en Hidalgo, nos sumaremos a proteger a las familias que adquieran 

y las que ya tienen una vivienda, por ello es adecuado incluir un párrafo en el que se incorpore las características de lo 
que significa contar con una vivienda digna y decorosa”. La iniciativa tiene como objetivo ayudar a las familias  

hidalguenses para que tengan seguridad jurídica de la tenencia y la igualdad de acceso a la tierra, incluidas las mujeres, 

personas con discapacidad, familias que viven en la pobreza. Así como respeto pleno a identidad y cultura de personas 
que pertenecen a comunidades indígenas. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-OLVERA RUIZ METAS CUMPLIDAS EN 2012: Metas cumplidas  en el 2012, con más de 4 mil obras y 

acciones en Hidalgo; manifestó el gobernador José Francisco Olvera. Lo anterior al finalizar el homenaje al Personal de 
Apoyo y Asistencia a la Educación en la entidad. Hay proyectos que siguen su curso de ejecución, recursos que no 

llegaron a tiempo al estado, por lo cual continúan con su desarrollo en distintas regiones de la entidad. Olvera Ruiz 
puntualizó que en este periodo fueron aplicados recursos de la federación, del Fondo Nacional de Desastres Naturales 

(Fonden) y del gobierno del estado  para las más de 4 mil obras. Fue un buen año para la agricultura, incrementó la cifra 
de empleos en la zona sur de Hidalgo, prevalece una estabilidad y paz social, por lo cual el balance es positivo a unos 

días de concluir este año. En el 2012 hubo recortes en el presupuesto para pueblos indígenas y obras públicas, pero 

estos ajustes no fueron significativos y aplicados a dependencias federales, a pesar de ello cierran con bastantes obras. 
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Los recursos llegaron de manera normal, en este sentido concluyen las acciones y continúan los programas de acuerdo 

con lo establecido desde el inicio de año. En materia de seguridad pública se recibió el presupuesto, por lo cual en breve 

comprarán patrullas que serán entregadas a las presidencias municipales y de esta forma fortalecer este rubro. Con 
relación a la problemática del pago de los aguinaldos por parte de los ayuntamientos, el gobierno del estado atiende las 

solicitudes de un promedio de 30 presidencias municipales. Francisco Olvera comentó respecto a la propuesta del jefe de 
gobierno del Distrito Federal Miguel Mancera que para fortalecer la seguridad no debe ser una sola estrategia. Es preciso 

implementar una táctica de forma conjunta para hacer frente a la delincuencia que existe en la zona metropolitana, 

conformada por diversas entidades del país. Honor a quien honor merece El gobernador José Francisco Olvera Ruiz 
expresó su reconocimiento y agradecimiento al personal de apoyo y asistencia a la educación, ya que con el trabajo 

cotidiano consolida un equipo que funge como respaldo para los servicios educativos que emprenden de manera 
conjunta maestros y padres de familia. Acompañado por el representante del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Agustín Avilés Noguera, destacó que es obligación de ambas partes 
entregar a la sociedad la mejor herramienta para el desarrollo: la educación; manteniendo la cobertura, mejorando la 

calidad en los servicios e infraestructura, así como otorgando mejores condiciones a los docentes. (Alberto Quintana, 

página 04) 

Crónica-Otorga la Sedeso más de 483 mil pesos para proyectos productivos: Fernando Hernández Ramírez, 

subsecretario de Desarrollo Social y Humano, entregó cheques del programa Opciones Productivas por un monto de 483 

mil pesos para 11 proyectos en seis municipios de Hidalgo. En representación de la secretaria de Desarrollo Social 
(Sedeso), Geraldina García Gordillo, reconoció el apoyo para realizar un trabajo coordinado con distintos órdenes de 

gobierno y otorgar estos recursos para la gente más necesitada. Hernández Ramírez enfatizó que el objetivo principal es 
focalizar los programas a las comunidades de alta y muy alta marginación, por ello la instancia realiza este proceso de 

gestión de recursos con precaución, para verificar que la población vulnerable reciba los apoyos. Estos montos 
económicos fueron para los municipios de El Cardonal, El Arenal, Ixmiquilpan, Nicolás Flores, Santiago de Anaya y 

Tezontepecde Aldama. Destacar que en noviembre pasado entregaron en Santiago Tulantepec cheques por un millón 

600mil pesos y en Atlapexco la suma fue de 3 millones 879 mil pesos. “Si cada quien hace lo que corresponde, los 
proyectos que están a punto de emprender serán exitosos y generarán economía a sus familiares en primer lugar, pero 

también a sus localidades”. De igual forma, enfatizó la importancia de conjuntar esfuerzos con todas las instancias 
gubernamentales involucradas, por ello reconoció la labor del todavía delegado de la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedesol), Octaviano Liceaga, quien respaldó la gestión de recursos federales. “De ahí el interés del gobernador Francisco 

Olvera de conjuntar esfuerzos y recursos de varias instancias gubernamentales, y en consecuencia tener una suma más 
grande para entregar a la población”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Es Viggiano la directora del Conafe: La ex diputada federal hidalguense, Carolina Viggiano Austria, fue 
nombrada directora del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), instancia perteneciente a la Secretaría de 

Educación Pública (SEP). Como parte de las designaciones del gobierno federal, encabezado por el presidente, Enrique 

Peña Nieto, otro perfil hidalguense es incluido en la administración pública, ahora Viggiano Austria jugará un papel 
importante en el rubro educativo, pues la finalidad es disminuir el rezago y analfabetismo en México durante este 

sexenio. Entre los objetivos de la Conafe están: investigar, desarrollar, implantar, operar y evaluar nuevos modelos 
educativos que contribuyan a expandir o mejorar la educación y el nivel cultural del país. Asimismo, fomentar la 

corresponsabilidad y solidaridad social de los sectores organizados del país para la atención y resolución de los problemas 

educativos y culturales, de igual forma crear y desarrollar medios de participación social destinados a ampliar las 
oportunidades de educación para la población. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Ciudad del Conocimiento propiciará generación de tecnología y empleos: La creación de la Ciudad del 

Conocimiento es para generar tecnología y nuevos empleos para Hidalgo; manifestó Alberto Meléndez Apodaca secretario 
de Planeación y Desarrollo Regional (Seplader) al participar en un curso taller impartido por la empresa Cal y Mayor y 

Asociados. El funcionario destacó la importancia de definir en esta primera fase la vocación del campus para generan el 
propósito y la visión para la Ciudad del Conocimiento Hidalgo. Consideró que es necesario buscar la vocación, tomar en 

cuenta modelos exitosos en el mundo como el caso de Singapur y Nueva Zelanda, para lograr óptimos resultados en este 
proyecto. “La creación de la Ciudad del Conocimiento es un proyecto para detonar el desarrollo educativo del estado”. 

Con un total de tres talleres, se implementa el enfocado a  conocer los modelos de gestión, definir los nichos de 

conocimiento de aplicación y seleccionar la vocación de la Ciudad del Conocimiento. Durante el primer taller, tomando en 
cuenta la información recibida durante el viaje a Singapur de la delegación, la presentación de los secretarios de estado y 

del experto, los participantes definieron la vocación de Hidalgo, generaron el propósito y la visión para la Ciudad del 
Conocimiento Hidalgo. En el segundo taller se definen y jerarquizan las estrategias a implementar para el arranque del 
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proyecto,  en el último taller se considera como un encuentro creativo con los expertos relacionados con la vocación 

seleccionada para diseñar la Ciudad del Conocimiento “ideal” del futuro en la entidad. Lo importante es dotar un espacio 

adecuado que propicie la articulación y concurrencia del talento, capacidad de investigación y desarrollo tecnológico de 
nuestros estudiantes y profesionistas, con el desarrollo económico del estado, a través de vínculos con el sector 

empresarial, estableciendo una economía solida generada por medio del conocimiento. El propósito fundamental es 
impulsar el desarrollo social y el crecimiento económico equilibrado y sustentable en el estado, generar conocimiento  y 

desarrollar un espacio de vinculación académico-productiva y de formación empresarial e investigación en energía, agro-

biotecnología, logística e industria metalmecánica. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Insisten diputados en conocer más detalles sobre la nueva refinería: Pidieron diputados locales 

conocer los planos sobre el proyecto para la refinería Bicentenario, la cual es edificada en la región sur poniente de la 
entidad. Julio César Estrada Basurto, integrante de la Comisión encargada de dar seguimiento al proyecto, explicó en 

entrevista que a la pasada administración federal le solicitaron conocer detalladamente dichos documentos y recorrer las 

tierras petroleras; sin embargo, prevaleció la negativa para ello. “Es interés de la comisión en poder participar en las 
mesas del proyectos, para estar enterados en los compromisos que hay tanto del gobierno del estado, como del gobierno 

federal”. Recalcó que “los legisladores locales necesitamos conocer el proyecto de la refinería físicamente”, y destacó, 
“físicamente sólo conocemos lo que alcanzamos a ver desde afuera, por eso solicitamos recorrer las tierras, necesitamos 

conocer físicamente el espacio”. Subrayó que el proyecto está retrasado, “se habla de una barda perimetral pero no la 

terminan y realizan el retiro de los basureros”. “Requerimos saber los montos de inversión actuales y los avances del 
proyecto, no le veo problema que nos informen, pero en eso estamos, pedimos que nos tomen en consideración para 

poder conocer el proyecto, porque es información elemental”. Adelantó que esta solicitud se realizará de manera formal 
en los próximos días a la nueva administración de Petróleos Mexicanos (Pemex), ya que el gobierno saliente, negó dicha 

solicitud. “Hay nueva administración en Pemex y se le plateará la solicitud, porque es una inquietud de la gente de 
nuestra región”, concluyó. (Francisco Reyes, página 05) 

Independiente-Más de 30 municipios no tienen para pagar aguinaldo: Más de 30 municipios de Hidalgo tienen 

problemas para pagar aguinaldo a sus trabajadores, por lo que gobierno del estado analiza caso por caso para saber 
cómo los ayudará, informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, mientras que el secretario de Finanzas, Aunard de la 

Rocha, aseguró que los trabajadores de los tres poderes tienen asegurada su prestación para este fin de año. Respecto al 

problema de liquidez que enfrentan los municipios, en entrevista el gobernador precisó: “estamos resolviendo uno por 
uno, de acuerdo con las finanzas, potencial y su manejo; son más de 30 municipios los que estamos atendiendo”, 

destacó el mandatario al finalizar el homenaje a personal de apoyo de la Secretaría de Educación Pública (SEP) local. Por 
otra parte, en entrevista luego de comparecer ante los diputados locales, el secretario de Finanzas Aunard de la Rocha 

precisó que los trabajadores de los tres poderes del estado  tienen asegurado su aguinaldo, para lo cual existe un 
presupuesto de 300 millones de pesos. Para los municipios, el funcionario dijo que estudian la posibilidad de ayudarles, 

aunque esperan la llegada de recursos federales extraordinarios el próximo 14 de diciembre. En ese momento el gobierno 

estatal estará en posibilidad de saber a qué municipios podrá ayudar aunque, contrario a lo que indicó el titular del 
ejecutivo, dijo que por el momento no hay solicitudes. Entretanto, el gobernador hizo un balance sobre lo que dejó 2012 

a Hidalgo. Olvera resaltó que los recursos “corrieron” adecuadamente, a pesar que hubo recortes al presupuesto de 
dependencias federales. Mencionó que los recursos para diversas obras se atrasaron, por lo que hay algunas que están 

por concluir; el resto de los rubros, añadió, llegaron puntualmente y todos los programas están en marcha o en fase 

final. Precisó además que este año. (Crystal García, página 03) 

Criterio-Amplían periodo de Víctor Licona en el SUTSPEEH: Por aclamación, como marcan los estatutos del 

Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), los burócratas 

sindicalizados otorgaron a Víctor Licona Cervantes la ampliación de su periodo como secretario general del organismo. 
Los resultados al frente del SUTSPEEH fueron la clave para que el personal de base determinara ampliar el periodo 

sindical de su dirigente por tres años más, detallaron trabajadores asistentes a la asamblea. De la asamblea, a la que 
asistieron alrededor de mil 700 trabajadores al serivicio del estado, dio fe el notario público número 10, quien determinó 

la validez de la continuidad de Licona Cervantes por tres años más. Tras recibir el aval de la base trabajadora, Licona 
Cervantes reiteró los compromisos que asume con la ampliación de periodo; entre ellos, gestionar un programa de 

vivienda y jubilación para personal que ha cumplido su ciclo laboral.  Sobre este punto, dijo que se ha mantenido 

trabajando con el Ejecutivo estatal. “Estamos agradecidos con nuestros compañeros por la oportunidad de seguir 
representándolos. Esta confianza nos compromete, aún más, a seguir trabajando para traer nuevos beneficios que 

redunden en una mejor calidad de vida, no sólo para ellos, sino para sus familias”. Tras concluir la asamblea, el líder del 
SUTSPEEH presumió que “será una ampliación de periodo donde daremos más de todos nosotros, donde trabajaremos 
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coordinadamente con el jefe del Ejecutivo para seguir creciendo como estado y como organización”. (Emmanuel 

Rincón, página 06) 

Independiente-Cuauhtémoc Ochoa, nuevo subsecretario de fomento y normatividad ambiental: El 
exfuncionario de Hidalgo, Cuauhtémoc Ochoa Fernández fue nombrado subsecretario de fomento y normatividad 

ambiental, de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Juan Guerra Abud, secretario de 

Semarnat federal, tomó protesta a los nuevos subsecretarios de planeación, y el de fomento y normatividad ambiental, 
mismos que fueron designados por el presidente de la República. Cuauhtémoc Ochoa Fernández fungió como presidente 

del comité directivo estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo y posteriormente integrante del 
movimiento cívico mexicano. En 2008 fue designado secretario de Turismo y en 2009 fue secretario de Obras Públicas, 

ambos cargos en el periodo de gobierno en Hidalgo de Miguel Osorio Chong, ahora secretario de gobernación. Rodolfo 
Lacy Tamayo fungirá como subsecretario de planeación y política ambiental, quien fue director general de prevención y 

control de la contaminación ambiental del departamento del Distrito Federal, y coordinador de asesores del secretario de 

medio ambiente y recursos naturales en el periodo de Víctor Lichtinger. También fue presidente fundador del Colegio de 
Ingenieros Ambientales de México, consejero ciudadano de la Comisión de Cooperación Ambiental de Norteamérica y 

coordinador de programas en el centro Mario Molina para estudios estratégicos sobre energía y medio ambiente. 
(redacción, página 05) 

Independiente-Expulsan a presunta “aviadora” de la Cnaps: Chrystian Castelán Gándara fue expulsada de la 

Coalición Nacional de Organizaciones Populares (Cnaps) presuntamente por ser “aviadora” en gobierno del estado. En 
asamblea nacional extraordinaria los miembros del consejo de administración nacional Cnaps juvenil Hidalgo determinó 

expulsar a la integrante por mostrar “conductas incívicas”. Después de exhaustivo estudio al caso interpuesto por 
miembros de los organismos, la asamblea decidió dar de baja a Castelán Gándara, quien desempeñó el cargo de 

secretaria técnica de Amigos AC y de Cnaps juvenil Hidalgo. La organización priista informó en comunicado que “se 

deslinda totalmente de la susodicha, retirándole todo cargo y prohibiéndole el uso de emblemas y logos para uso de fines 
propios”. El motivo de la baja fue “por ser aviadora y de dudosa moral que afecta la imagen de algunos actores políticos 

y funcionarios del gobierno”. (redacción, página 05) 

Milenio-Reforma educativa no afecta al SNTE: Sinuhé Ramírez: Sinuhé Ramírez Oviedo, líder de la sección 15 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) consideró que la Reforma Educativa propuesta por el 

presidente de la República, Enrique Peña Nieto no perjudicará a la organización sindical que representa; además, dijo que 
buscarán conciliar acuerdos con el nuevo titular del sistema educativo en México, Emilio Chuayffet Chemor. “Ha quedado 

muy claro, incluso el gobernador (Francisco Olvera Ruiz) lo ha señalado, hay un respeto mutuo. Al gobierno le queda 
claro que debe de haber una organización que represente a los trabajadores y que cuide los derechos que ellos tienen. 

Yo no creo que haya problema. “Habría que revisar los puntos sobre los cuales se pretendería hacer la reforma. En 

Hidalgo hemos venido construyendo y trabajando de acuerdo a los retos del presente siglo así que no habría ningún 
problema”, reiteró. Respecto al nombramiento del nuevo secretario de Educación, el líder sindical dijo que esperan que la 

relación sea fructífera y que ayude a solucionar los temas pendientes en materia educativa, tanto en el estado como en 
el país. “El tema educativo es la materia de trabajo del sindicato y quien esté al frente de la Secretaría de Educación 

Pública (SEP) yo quiero entender que tendrá la sensibilidad para llegar a los acuerdos necesarios y que se dé salida a los 

temas pendientes. “En materia educativa hemos sido respetuosos y el sindicato estará en la mejor disposición a conciliar 
acuerdos que beneficien a la educación”, indicó Sinuhé Ramírez en entrevista posterior al homenaje a más de 5 mil 400 

trabajadores que forman parte del Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación en la entidad, en el que la SEP Hidalgo, 
el gobierno estatal y la sección 15 del SNTE obsequiaron cuatro automóviles y decenas de electrodomésticos.  Sobre si el 

supuesto distanciamiento entre el recién nombrado secretario de Educación federal y la lideresa del sindicato, Elba Esther 

Gordillo, Ramírez Oviedo no quiso abundar y sólo dijo que “el SNTE estará en la mejor disposición de conciliar acuerdos”. 
El bono educativo El gobernador Francisco Olvera Ruiz dijo que el bono de fin de año es un tema que corresponde a la 

federación. “Debo ser honesto y sincero, el bono no depende del gobierno del estado, depende del gobierno federal. En 
primera ni hay recursos para dar el bono por estado, nosotros también estamos esperando que se resuelva”. El titular del 

Poder Ejecutivo de Hidalgo responsabilizó a la administración federal que terminó el pasado 1 de diciembre, que 
encabezó Felipe Calderón Hinojosa, de no enviar el monto para este rubro: “Lamentablemente la administración que 

acaba de terminar guardó silencio, hizo mutis, y no dio respuesta a este pliego”. Aunque no hay recursos para el bono de 

fin de año, el gobernador del estado destacó que en el estado se darán 90 días de aguinaldo.  (Axel Chávez, página 
10) 
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Crónica-Respaldo para SSPM: Recibieron 64 uniformados reconocimiento por concluir satisfactoriamente los cursos 

de Derechos Humanos, Policía Comunitaria: Resultados y Desafíos y Uso Táctico de la Bicicleta en la Función Policial. 

Además el alcalde, Eleazar García, entregó más de mil uniformes que próximamente portarán el cuerpo de seguridad de 
Pachuca. “Hoy me da gusto ver avances, quiero reconocer al secretario Rafael Hernández, veo compromiso y orden, 

además el día de hoy, entregamos simbólicamente los nuevos uniformes que ustedes portarán con mucho honor los 
próximos días” García Sánchez señaló que el reconocimiento basado en los méritos, así como la capacitación constante 

son una garantía para los ciudadanos, respetando y velando por el ejercicio pleno a los derechos “Estamos construyendo 
la ciudad con rostro humano que todos anhelamos”. En el acto, los elementos de la policía de proximidad dieron una 

exhibición de la capacitación que recibieron del uso táctico de la bicicleta en las funciones policiales que desempeñan. 

(Milton Cortés, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Sube gasto social; reduce seguridad: El Presupuesto de Egresos para 2013, que fue entregado ayer por la 

tarde a la Cámara de Diputados por el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, considera un incremento en el gasto en 
desarrollo social y una contención en el de seguridad pública. El monto asignado a todos los programas sociales, como 

vivienda, salud, medio ambiente y combate a la pobreza, crece en 38 mil 706 millones de pesos, a precios constantes de 

2013, respecto al que el Congreso autorizó para 2012. Los diversos programas anunciados durante el discurso de Enrique 
Peña Nieto tras su toma de posesión, como el seguro de vida para jefas de familia, la ampliación de los apoyos para 

adultos mayores y la cruzada nacional contra el hambre, ya tienen recursos en este Presupuesto. En particular, la Sedesol 
tendrá recursos 8.4 por ciento superiores en términos reales a los que dispuso este año. El incremento es uno de los más 

elevados entre todas las dependencias y supera con mucho el aumento real de 1.8 por ciento en todo el gasto público. 
En contraste, la todavía existente Secretaría de Seguridad Pública pierde un 1.8 por ciento de recursos respecto a 2012, y 

Gobernación, que será la entidad que la absorberá si se aprueba la reforma a la Ley Orgánica de la Administración 

Pública que se discute en el Senado, pierde 14.1 por ciento respecto a lo que recibió en este año. Destaca también una 
fuerte caída en el gasto de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, cuyo Presupuesto baja en 15 mil 200 millones 

de pesos. Sin embargo, tradicionalmente, los legisladores aumentan este presupuesto cuando discuten las asignaciones. 
La Secretaría de Hacienda anticipó para 2013 un crecimiento de la economía de 3.5 por ciento, ligeramente menor al de 

este año.  "Es un estimado prudente. Está también acorde con los riesgos que implican la situación en Europa y, por 

supuesto, la situación fiscal en los Estados Unidos", explicó Videgaray a los legisladores al presentar los documentos. En 
materia de ingresos, la propuesta no contempló ninguna modificación respecto a las reglas fiscales vigentes en este año. 

Las estimaciones de Hacienda consideran que la inflación para 2013 será de 3 a 4 por ciento, mientras que el dólar se 
ubicará en 12.90 pesos al finalizar 2013. Pese a los esfuerzos por recuperar la producción de crudo, se estima que no 

habrá resultados visibles el próximo año, pues el promedio diario será de 2.55 millones de barriles, apenas 10 mil más 
que lo registrado en 2012. El precio promedio del barril de petróleo se estima para el próximo año en 84.9 dólares, 16.80 

dólares menos que el registrado este año. En contraste, se anunció que continuarán los incrementos mensuales del 

precio de las gasolinas, que hoy suben de nuevo 9 centavos por litro.  Apuesta a la austeridad  El gasto de operación 
del Gobierno federal baja 3 mil 400 millones de pesos (2.2%)  El lunes se publicará el Decreto de Austeridad en el Diario 

Oficial, pero no contempla recortes de personal.  El ISR no bajará a 29 por ciento como estaba previsto, sino que se 
queda en 30 por ciento.  El Presupuesto total es de 3.9 billones de pesos, el mayor de la historia, pero tiene déficit cero. 

(Redacción primera plana) 

Excélsior-Coordinadores salvan pacto; buscan dejar atrás incidente en el Senado: Un día después de la 
abrupta interrupción de la sesión del Senado del pasado jueves, en la que quedó en suspenso la aprobación de la Ley 

Orgánica de la Administración Pública Federal, legisladores y dirigentes de los tres principales partidos limaron asperezas. 

Para mostrar que no hay rencores, los líderes de los partidos más fuertes del Senado, Emilio Gamboa, del PRI; Ernesto 
Cordero, del PAN, y Miguel Barbosa, del PRD, tuvieron un preacuerdo para sacar adelante la reforma propuesta por el 

presidente Enrique Peña Nieto. Emilio Gamboa dijo que la voluntad política de los coordinadores de los grupos 
parlamentarios es seguir construyendo para sacar a México del momento que está viviendo y que lo sucedido el jueves es 

una anécdota más. El panista Ernesto Cordero, presidente del Senado, restó importancia a los hechos y aseveró que la 
decisión de perredistas y panistas de romper el quórum en el pleno del Senado  sólo es parte del trabajo parlamentario. 

El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Barbosa, se sumó al decir que espera que el próximo martes se llegue a un 

acuerdo para desahogar de manera rápida la minuta que modifica la estructura gubernamental y “reponer el ritmo que 
traemos”. En el mismo tono conciliador, el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, aseguró que el Pacto por 
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México está protegido contra las diferencias entre los partidos políticos en el Senado, y descartó que esté en riesgo de 

romperse. El líder panista aseguró que su partido tiene la intención de contribuir con el nuevo diseño institucional que 

propone el presidente Enrique Peña Nieto. “Ni un rasguño al Pacto” Los coordinadores de las tres principales 
bancadas del Senado, el priista Emilio Gamboa Patrón, el panista Ernesto Cordero Arroyo y el perredista Luis Miguel 

Barbosa, tuvieron un preacuerdo para sacar adelante la reforma de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, 
luego de que el jueves se reventó la sesión en que iba a ser aprobada. “Lo lamentamos todos; yo creo que no soy el 

único que lo lamenta, sino los 124 senadores que acudimos ayer (el jueves) a la sesión en la Cámara de Senadores. Creo 

que no debe volver a suceder y nosotros como coordinadores de los grupos vamos a hacer nuestro mejor esfuerzo para 
que no vuelva a suceder”, sostuvo Emilio Gamboa. Según el priista, “la voluntad política de los coordinadores de los 

grupos parlamentarios es seguir construyendo, para sacar a México del momento que está viviendo. Yo estoy 
convencido, de verdad, que el Senado va a dar buenos resultados, con hechos, y lo de ayer es una anécdota más”. 

Previamente, en entrevista con Grupo Imagen Multimedia, el senador panista Héctor Larios aseguró que el Pacto por 
México, firmado el domingo por las  dirigencias de las tres principales fuerzas políticas del país y el presidente Enrique 

Peña Nieto, “no se encuentra fracturado ni sufrió ni un rasguño”, porque la sesión del jueves pasado fue reventada. Aún 

por la mañana, tanto panistas como priistas se culpaban por los desencuentros del jueves en el Senado de la República. 
En sendas entrevistas radiofónicas, el PRI exigió incluso tomar acciones legales contra el presidente del Senado, por 

haber actuado parcialmente, mientras que Héctor Larios acusó a Gamboa de haber faltado a la palabra empeñada. Se 
rompió “la palabra empeñada de los priistas”, aseveró Larios en entrevista con Grupo Imagen Multimedia. Detalló que 

el PRI se había comprometido públicamente y en privado a que la reforma obligara al secretario de Gobernación a 

comparecer ante el pleno y que el comisionado de Seguridad Publica Federal, y el secretario del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública fueran ratificados por el Senado. Lamentó que, “a la hora de la hora, dijeron que esto no era 

constitucional, lo cual es una falacia, y no podían aprobarlo”. El priista respondió en el mismo espacio radiofónico: “Les 
ofrecimos una reforma constitucional, pero ellos cuentan nada más sus verdades. Yo  estoy en favor de lo que piden, 

pero hagámoslo en la Constitución sin que lo dejemos libremente”. “Diputados la van a rechazar”  El panorama 
cambió para la tarde de ayer, cuando los jefes de las bancadas de PRI, PAN, PRD y PT se reunieron a comer en céntrico 

hotel capitalino. Luego de compartir el pan, la sal y la pimienta con el nuevo canciller, José Antonio Meade, donde no 

emitieron declaración alguna, los tres decidieron dar un paseo por la remozada Alameda Central, en compañía del petista 
Manuel Bartlett Díaz. Ernesto Cordero, en nombre de los panistas, aseguró que la decisión de perredistas y panistas de 

romper el quórum del Senado sólo fue parte de la vida parlamentaria. “Yo creo que esto es parte de la vida 
parlamentaria, lo que sucedió ayer no será la primera ni la última vez; lo importante es el resultado a largo plazo y el 

Senado ha dado muy buenos resultados: dos reformas estructurales, y no será la primera ni la última vez. No hay que 

magnificar las cosas, así es esto.” Antes, Luis Miguel Barbosa reconoció, en conferencia de prensa, que si bien la Ley 
Orgánica saldrá del Senado —probablemente el martes— con la ratificación de los cargos de seguridad pública por este 

cuerpo legislativo, lo cierto es que en San Lázaro el PRI ejercerá su mayoría y este tema probablemente no pasará. “Va a 
Diputados, y ahí se admiten todas las adiciones, todas, las que nosotros introducimos, menos una cosa, pues el PRI va 

en la lógica de la mayoría que tiene ahí, va a no admitir, a no aceptar lo que nosotros les enviemos, lo de la ratificación. 

La van a regresar al Senado.” Interrogados sobre lo que pudiera ocurrir en la sesión del martes, los tres coincidieron en 
que se afinan las estrategias comunes para sacar adelante la controvertida ley, sobre todo en lo que hace a la exigencia 

de ratificar los puestos de seguridad nacional, los que absorberá Gobernación. Los coordinadores “estamos platicando, 
estamos encausando las cosas, y esperamos estar de acuerdo para el martes”, precisó Cordero. Barbosa había dicho en 

sus oficinas que la aritmética les daba el triunfo a los opositores, pero reconoció que cuando la minuta regresara a San 
Lázaro, el PRI ejercería la mayoría y se las devolvería, nuevamente, trasquilada. “La Junta de Coordinación Política 

expresa la pluralidad, y Emilio lo hace con mucha atingencia. Yo de verdad celebro la disposición de los grupos, de los 

coordinadores; esperemos que el próximo martes lleguemos con acuerdo para desahogar de manera rápida y reponer el 
ritmo que traemos en el Senado.” Amagos de ruptura Con resabios del jueves, ayer por la mañana PRI y PAN 

respiraban encono: - Emilio Gamboa Patrón, quien preside la Junta de Coordinación Política en el Senado, negó que “se 
haya roto con el compromiso pactado con el PAN y PRD”, como acusó el senador panista Héctor Larios Córdova, ambos 

en sendas entrevistas con Grupo Imagen Multimedia. - Gamboa dejó en claro que “nunca me comprometí  a esto. Yo 

cumplo mi palabra cuando la doy. Yo dije que iba con ellos para que hubiera ratificación del Senado el jueves de la 
semana pasada, no ayer”. - Adicionalmente, en entrevista con Martín Espinosa, para Grupo Imagen Multimedia,  

Gamboa Patrón había dicho que  buscarán las “armas jurídicas para que se pueda reponer la sesión del jueves” y 
solicitarán la presencia de un notario para que verifique que en la asamblea del jueves sí se alcanzó el quórum. - Dijo que 

Ernesto Cordero dejó de actuar con neutralidad, por lo que merece una sanción. - Calificó “de circo político” el que los 
panistas  reventaran la sesión. “Lo que hubo fue una comedia.” - El senador priista David Penchyna acusó que lo del 
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jueves fue una “chicana”, en entrevista con Adela Micha para Grupo Imagen Multimedia. “Esto en el argot 

parlamentario jurídico se llama chicana, de poder boicotear una votación”. - Admitió que en el PRI hay voces que piden la 

destitución de Ernesto Cordero al frente de la Mesa Directiva del Senado, pues no fue imparcial. El PRD pospone su 
Congreso Nacional Por falta de acuerdos para procesar la crisis generada por la firma del Pacto por México, la 

dirigencia nacional del PRD acordó posponer hasta nueva fecha la realización de su Congreso Nacional, previsto a 
realizarse la próxima semana. De acuerdo con Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del PRD, la decisión se 

tomó luego de que las negociaciones entre las corrientes internas del partido no fueron resueltas, por lo que se 

consideró  preferible mantener el diálogo y alcanzar solución a los conflictos antes que llegar a un Congreso 
refundacional “confrontado” o dividido anticipadamente. En entrevista con Grupo Imagen Multimedia, detalló que el 

Pacto por México y sus implicaciones no es el único factor para las discrepancias internas, sino que causó molestia la 
actitud de Jesús Zambrano, el dirigente nacional del sol azteca, quien hizo caso omiso a la Comisión Política y firmó el 

mencionado acuerdo. Otros puntos nodales son el relevo de dirigentes en estados, la política de alianzas para el próximo 
año y el perfil de partido que se requiere para obtener triunfos electorales, para resolver los problemas internos y superar 

el cisma que podría generar la firma del Pacto por México. “La idea global es que se va a seguir discutiendo la agenda 

que pasa por el Pacto por México, el Congreso Nacional, la elección 2013, la agenda legislativa de los grupos 
parlamentarios, los pendientes de estados que tuvieron su elección interna, entre ellos el Distrito Federal, y pues eso 

seguirá discutiéndose; y como en el tema de la agenda está el Congreso Nacional, éste se va a posponer hasta nuevo 
aviso, para alcanzar acuerdos. “No sabemos la nueva fecha, pero será hasta el año que entra”, indicó. —¿El Pacto por 

México cimbró al PRD? —Sí, es un tema que coloca al partido en una etapa complicada, pero estamos construyendo 

puentes de entendimiento para salir de esto en unidad. Agregó que a partir del acuerdo de suspender el Congreso 
Nacional —tomado por Jesús Zambrano y la Secretaría General— se estableció que el próximo miércoles se reanuden las 

conversaciones y las negociaciones tendientes a disminuir las diferencias internas. El Congreso Nacional del PRD fue 
convocado después de que Andrés Manuel López Obrador formalizó su salida de ese instituto político. Desde entonces se 

efectúan mesas de discusión sobre el tipo de izquierda que quiere ser el PRD. Efectos.  1.- Con el preacuerdo logrado 
entre PRI, PAN y PRD, se prevé que el martes el Senado logre aprobar la reforma a la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal. 2.- Esta reforma fue propuesta por el hoy presidente Enrique Peña Nieto, para iniciar su gestión sin dos 

secretarías y con una Gobernación reforzada. 3.- Se espera que las diferencias partidistas en el Senado no toquen el 
Pacto por México firmado por Peña Nieto y los dirigentes de PAN, PRD y PRI. 4.- Al regresarla a San Lázaro, si los 

diputados, donde el PRI y aliados son mayoría, le hacen modificaciones, al regresarla a los senadores, éstos no podrán 
tocarla ya. (Jaime Contreras, primera plana) 

La Jornada-Propone Hacienda incrementos para seguridad, gasto militar y Los Pinos: El gobierno de Enrique 

Peña Nieto iniciará el próximo año con un aumento general del gasto de las dependencias gubernamentales, sobre todo 
en seguridad y gasto militar. Y a pesar de que se anunció un recorte en algunas áreas, prevalece el incremento salarial 

de la élite de los órganos autónomos. En los programas de inversión de la Fuerza Aérea Mexicana se prevé la compra del 

avión presidencial que sustituirá al TP-01 Presidente Juárez –que se compró en el último tramo del gobierno de Miguel de 
la Madrid–, con un presupuesto de 6 mil 308 millones de pesos, de los cuales se prevé un desembolso inicial de 68 

millones 401 mil 659 pesos en 2013. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2013, entregado ayer a la 
Cámara de Diputados, considera un presupuesto de 115 mil 625 millones 880 mil 307 millones de pesos para el programa 

transversal de prevención del delito. Dentro de dicho programa se plantea ejercer mil 500 millones de pesos para la 
creación de la Gendarmería Nacional propuesta por Peña Nieto en campaña. Para el próximo año, Hacienda propuso un 

aumento de 117 millones 940 mil 294 millones de pesos al gasto de Los Pinos, al pasar de mil 986 millones 602 mil 542 

autorizados por la Cámara de Diputados, a 2 mil 104 millones 542 mil 836 en 2013. Si bien algunas áreas de la 
Presidencia de la República, como la secretaría particular, presentan recortes, el resto de las oficinas incrementan su 

gasto. Por ejemplo, el de la Coordinación de Comunicación Social será superior en 7.7 millones de pesos al de este año, 
para llegar a 163 millones 217 mil 978. La Coordinación de Opinión Pública tendría 77 millones 921 mil 727 pesos, 8 

millones 82 mil más; el rubro de Seguridad Nacional sería de 877 millones 414 mil 502, esto es 27 millones 830 mil 104 

superior. También crecerá el presupuesto del Estado Mayor Presidencial –encargado de la seguridad del mandatario y su 
familia–, con 493 millones 44 mil 654 pesos, 13 millones 406 mil más; al igual que la Coordinación General de 

Transportes Aéreos Presidencial, que tendría 368 millones 664 mil 782 pesos, 28 millones 25 mil 818 adicionales. La 
Cámara de Diputados tendrá un presupuesto de 6 mil 529 millones de pesos, un crecimiento de 734 millones 467 mil 315 

pesos respecto de este año; y la Cámara de Senadores, 3 mil 756 millones 977 mil 222, un aumento de 250 millones 29 
mil 309 pesos. Por dependencias federales, se plantea para Gobernación un presupuesto de 21 mil 9 millones 214 mil 

804 pesos, con un recorte de 2 mil 600 millones, respecto de 2012, debido a que aún no se considera la incorporación de 

las fuerzas federales. Se plantea gasto de 41 mil 217 millones de pesos para la Secretaría de Seguridad Pública, un 
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aumento de 681 millones. Para la Secretaría de Seguridad Pública se prevén 250 mil 919 millones; a Hacienda, 45 mil 

352 millones; Relaciones Exteriores, 6 mil 947 millones; Defensa Nacional, 60 mil 810 millones –5 mil 200 millones más 

que este año–; Marina, 21 mil 864 millones –2 mil 185 millones adicionales–; Procuraduría General de la República. 15 
mil 760 millones –855 millones adicionales. Salud ejercerá 121 mil 371 millones; Trabajo, 4 mil 474 millones; Reforma 

Agraria, 5 mil 867; Medio Ambiente, 56 mil 436; Comunicaciones, 73 mil 327; Agricultura, 75 mil 402; Economía, 20 mil 
383; Energía, 2 mil 334; Desarrollo Social, 95 mil 251; Turismo, 4 mil 211. Debido a que el Senado aún no aprueba la 

minuta de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública, el Ejecutivo propuso asignarle mil 392 millones a la 

Secretaría de la Función Pública. Para la Consejería Jurídica del Ejecutivo se consideran 123 millones 764 mil pesos; para 
el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, 25 mil 245 millones. En los Ramos Generales, se prevé ejercer 408 mil 730 

millones en Aportaciones a Seguridad Social; 63 mil 773 millones en Provisiones salariales y económicas; 43 mil 231 
millones en aportaciones para los sistemas de educación básica, normal, tecnológica y de adultos. Dentro del gasto 

programable, Hacienda propuso como presupuesto para el Instituto de Seguridad Social y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado, 161 mil 357 millones; para el Instituto Mexicano del Seguro Social, 421 mil 565 millones; a la 

Comisión Federal de Electricidad, 269 mil 250; y a Petróleos Mexicanos, 476 mil 659. En el caso del costo financiero de la 

deuda, se solicitaron 286 mil 516 millones para el ramo general 24, Deuda Pública; 13 mil 578 millones para los 
programas de apoyo a ahorradores y deudores de la banca; mil 648 millones a obligaciones incurridas a través de 

programas de apoyo a deudores; y 11 mil 930 para obligaciones surgidas en dichos programas. Y al Programa Especial 
Concurrente (PEC), que cada año causa retrasos en la aprobación del presupuesto, 300 mil 171 millones. (Roberto 

Garduño, primera plana) 

El universal-Fortalecen seguridad y gasto social: El Presupuesto de Egresos 2013 plantea fortalecer los rubros 
social y de seguridad, de acuerdo con el proyecto entregado ayer a la Cámara de Diputados por el secretario de 

Hacienda, Luis Videgaray. El funcionario explicó que el gobierno federal prevé destinar 155 mil 209 millones de pesos 
para las funciones de justicia y seguridad nacional; para la materia de prevención del delito y participación ciudadana 115 

mil 625.9 millones de pesos. La Defensa será la dependencia de seguridad a la que se le destine un mayor aumento de 

fondos, seguida por la Secretaría de Seguridad Pública. El gasto oficial prevé fortalecer los programas sociales. La 
propuesta presidencial plantea un billón 758 mil millones de pesos para funciones de desarrollo social, una cifra superior 

en 4.6% a la de 2012. Para el año próximo el paquete económico prevé ingresos por 3 billones 576 mil millones de pesos 
y un gasto de igual magnitud. La cifra representa un aumento de 7 mil 896 millones de pesos respecto a 2012, que fue 

de 3 billones 568 mil millones de pesos. En materia fiscal no se prevén modificaciones en los impuestos; el ISR se 

mantendrá en 30%. En educación, añadió Videgaray, aumentan los recursos para programa de escuelas de tiempo 
completo y se prevé iniciar el plan de computadoras portátiles para alumnos de quinto y sexto grados de escuelas 

públicas. Dijo que se adoptarán medidas de ahorro en servicios personales.(redacción, primera plana) 

Criterio-Acomoda Peña a Viggiano, Ochoa y Vázquez en áreas estratégicas: Por instrucciones del presidente 

Enrique Peña Nieto, la nueva administración federal (en pleno proceso de reestructuración) reclutó a exfuncionarios y 

políticos hidalguenses para ocupar áreas directivas en tres secretarías de Estado. Alma Carolina Viggiano Austria dejará 
su actual cargo como presidenta del DIF estatal de Coahuila para fungir como directora general del Consejo Nacional de 

Fomento Educativo (Conafe) en la Secretaría de Educación Pública (SEP). Ayer, el titular de la SEP, Emilio Chuyaffet 
Chemor, tomó protesta a la exdiputada federal originaria de Tepehuacán de Guerrero, Hidalgo, así como a los nuevos 

funcionarios públicos que llegan a la dependencia nombrados por el presidente Enrique Peña Nieto. Otro hidalguense que 

se incorpora en el gobierno federal, para los próximos seis años, es el exdiputado priísta por Hidalgo Canek Vázquez 
Góngora. El secretario de del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida, nombró a Vázquez Góngora 

como director general del Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores en la STPS federal. Quien 
logró colocarse también en la nueva estructura administrativa federal, fue Cuauhtémoc Ochoa Fernández, el cual 

despachara en la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Luego de ocupar momentáneamente la 

Coordinación de Energía dentro del equipo de transición del actual presidente, Peña Nieto, Ochoa Fernández fue 
designado por el titular de la Semarnat, Juan José Guerra Abud, como subsecretario de Fomento y Normatividad 

Ambiental, quien suple a Sandra Herrera Flores. El político originario de Nopala, Hidalgo, trabajó en la gubernatura de 
Miguel Osorio, donde ocupó cargos como secretario de Turismo y Obras Públicas, luego de salir de las filas del Partido 

Verde Ecologista de México en la entidad. Con la integración de Alma Carolina Viggiano Austria a la SEP federal, Canek 
Vázquez Góngora a la STPS y Cuauhtémoc Ochoa Fernández a la Semarnat, la administración federal, encabezada por 

Enrique Peña Nieto, ha reclutado a ocho políticos de extracción priísta de Hidalgo, a los que se suman Jesús Murillo 

Karam, titular de la PGR; Miguel Osorio, secretario de Gobernación; Eugenio Ímaz Gispert, director del Cisen; Manuel 
Valera Piedra, jefe de la oficina de la Segob, y Jorge Márquez, como oficial mayor en la Segob. (redacción, página 13) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que a una semana de haber asumido funciones, no solo la organización del nuevo gobierno está pendiente en el 
Congreso.  

En dependencias como la Secretaría de Gobernación ni siquiera se ha podido echar mano de la custodia de los elementos 

del Estado Mayor Presidencial. El propio Miguel Osorio Chong continúa con la escolta que le brindan agentes estatales 

de Hidalgo. 

Y así por el estilo. 

Que la que se estrenó con el pie derecho fue la Oficina de la Presidencia de la República. 

Los dos promocionales de arranque de la administración (“Impulso” y “Se puede”) han obtenido un inusitado 

reconocimiento por el contenido y calidad de producción. 

Punto para el jefe de la oficina, Aurelio Nuño. 

Que tanto por los rumbos del Gobierno del DF como del Tribunal Superior de Justicia de la capital se da por descontado 

que, al menos, 50 de los 69 detenidos por los hechos violentos del 1 de diciembre quedarán en plena libertad o podrán 

defenderse fuera de la cárcel. 

Los más osados estiman en tres el número de personas que pasarán de detenidos a presos. La decisión del juez podría 
conocerse esta noche. 

Que, sobre el tema, en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), encabezada por Raúl Plascencia 
Villarreal, se considera que el informe preliminar de la Comisión del Distrito Federal (CDHDF) tiene serias deficiencias, 

pues se sustentó solo en los testimonios de los detenidos. 

En la CNDH aseguran, además, que no pueden tomarse como confiables los datos que no han sido analizados por los 

peritos. 

Y se preguntan sobre la prisa de Luis González Placencia, titular de la CDHDF, por salir a los medios. 

Que luego de las críticas a la policía del DF por los hechos del 1 de diciembre, el subsecretario de Seguridad Pública de la 

capital, Luis Rosales Gamboa, prefirió cancelar de última hora la conferencia de prensa de los viernes, en la que 
informa de los eventos masivos para el fin de semana. 

Rosales, junto con el subsecretario de Operación Policial, Darío Chacón, y la subsecretaria Nora Frías eran los 
mandos responsables de garantizar la integridad física de funcionarios, invitados especiales y de la población en general 

aquel sábado. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:   

LOS AZULES siguen en proceso de decoloración, se mantienen en la ruta del fracaso, encabezados por el chihuahuense 
Gustavo Madero. Hace algunas semanas, la dirección del PAN comenzó un proceso de reafiliación de militantes sobre la 

base de un padrón de un millón 800 mil ciudadanos. La convocatoria ha sido un verdadero fracaso, pues hasta el 

momento el CEN solamente ha logrado que poco más de 360 mil panistas refrenden su militancia. Es cierto que Acción 
Nacional nunca ha sido un partido de masas, pero a ese paso no llegará a 500 mil afiliados y el proceso se cierra el 14 de 
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diciembre, sin prórroga en el horizonte, nos comentan. En el fondo, se aproxima una derrota más para don Gustavo.  

CUAL FELINO que pone orden en el callejón, Manlio Fabio Beltrones, coordinador parlamentario del PRI en San Lázaro, 
logró un acuerdo en su grupo para la designación del presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados. El 

cargo será, nos dicen, para Francisco Arroyo Vieyra, quien fue el encargado de recibir la tarde del viernes el Paquete 
Económico 2013, que deberá discutir y aprobar el Congreso. Para lograr la designación, don Manlio conoció primero la 

declinación de los diputados priístas Héctor Gutiérrez y José Manzur. La decisión será notificada a los diputados en la 
sesión del próximo martes, nos adelantan. 

VIENEN los acomodos en la cancillería y en las representaciones diplomáticas más importantes de México. Con los 
cambios, se vio una escena atípica en restaurante del centro del Distrito Federal: dos personajes ligados a la capital de 

Estados Unidos. El todavía embajador mexicano en Washington, Arturo Sarukhán, y el aún representante en Reino Unido, 
Eduardo Medina Mora, a quien se ha ubicado en los recientes días muy cerca del nuevo procurador general de la 

República, Jesús Murillo Karam. Sarukhán y Medina Mora charlaron muy animados, en un ambiente de camaradas. ¿Le 
habrá explicado el primero, quien navegó todo el sexenio calderonista en la capital estadounidense, dónde puede 

encontrar hojas membretadas, plumas, lápices y dónde comer en Washington? 

LAS TRIBUS locales del PRD pactaron una tregua con el aplazamiento, "hasta nuevo aviso", de la elección del presidente 

del partido en el DF, programada para este sábado. La víspera, los perredistas no lograron ponerse de acuerdo para 
presentar una planilla de unidad, como una eventual ruta para evitar el choque de los grupos internos. ¿Cómo está la 

situación? La candidatura de Raúl Flores es apoyada por Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del DF, los progresistas 
del grupo de Marcelo Ebrard y Nueva Izquierda de los /Chuchos/. En el otro lado, Izquierda Democrática Nacional de los 

bejaranistas impulsa a Enrique Vargas, ex jefe delegacional en Azcapotzalco. Ninguno de los dos tiene los votos 

suficientes en el consejo estatal, nos explican. 

SONORA, una de las entidades con mayor arraigo priísta, vive en pleno la alternancia que en 2009 representó el arribo de 
un gobierno del PAN, en la persona de Guillermo Padrés. Pero nos alertan que el cambio ha traído una compleja 

atmósfera de intolerancia y formas de gobierno arcaicas, como el nepotismo. El episodio más reciente lo constituyó un 
acoso cerril y discriminatorio de voceros de Padrés contra un periodista local que se atrevió a ser crítico durante una 

entrevista con el mandatario. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

INQUIETUD, muecas de descontento e incluso abiertas críticas ha provocado en las dos televisoras privadas el 
nombramiento de Eduardo Sánchez Hernández como subsecretario de Normatividad de Medios de la Secretaría de 

Gobernación. 

Y ES QUE Sánchez Hernández fue el abogado de MVS Comunicaciones el año pasado y estuvo directamente involucrado 

en la defensa de esa empresa en el pleito por la banda de los 2.5 Ghz. 

INCLUSO hay quienes cuentan que desde una de las oficinas más importantes del consorcio televisivo asentado en Santa 

Fe salió una petición al equipo de Enrique Peña Nieto para que el ahora subsecretario no fuera nombrado en ese cargo. 

ENTRE eso y el reiterado compromiso del propio Peña de que sí habrá licitación de al menos dos nuevas cadenas de 
televisión, hay quienes se preguntan si será posible que la telenovela de la campaña no tenga final feliz, para las 

televisoras, ahora que comenzó el gobierno. 

DICEN que las comparaciones son odiosas... y más para el coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa. 

EL ASUNTO es que no ha pasado desapercibido el hecho de que cero y van tres ocasiones en las que el yucateco no ha 

podido lograr la aprobación de iniciativas del interés de Enrique Peña Nieto. 
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LE OCURRIÓ con la reforma laboral y en dos ocasiones con los cambios a la estructura del gobierno federal. 

EN TANTO, su contraparte en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, ha sacado esas mismas y otras negociaciones sin 
sobresaltos. 

LO DICHO... ¡ah, qué odiosas son las comparaciones! 

QUIENES pensaban que, a diferencia del perredista Jesús Zambrano, el dirigente del PAN Gustavo Madero, no enfrentó 
problemas en su partido tras la firma del Pacto por México se equivocan. 

LO QUE ocurrió es que los panistas fueron más discretos, pero ya se supo que varios de ellos le tundieron a su 
presidente nacional tras la firma del acuerdo. 

CUENTAN que, en la reunión del CEN panista celebrada esta semana, cuatro senadores identificados con el calderonismo 

reclamaron a Madero no consultarles el contenido del acuerdo y el haberlo firmado con tanta rapidez. 

LOS BIENENTERADOS sobre lo que ocurrió en ese encuentro a puerta cerrada dicen que los más críticos fueron la 

hermana del ex presidente, Luisa María "Cocoa" Calderón; el líder de la fracción albiazul en el Senado, Ernesto Cordero, 
así como las capitalinas Mariana Gómez del Campo y Gabriela Cuevas. 

ESO SÍ, habrá que reconocerle a Madero que, al final, logró el aval de sus compañeros de partido al contenido del 
acuerdo... aunque la forma no les gustara nadita. 

MAÑANA se cumplen los 50 años de que se entregó el Premio Nobel de Fisiología y Medicina a James Watson, Francis 
Crick y Maurice Wilkins por el descubrimiento del ADN. 

PARA conmemorar ese aniversario se realizará un seminario sobre el impacto de la revolución genética en el mundo y la 

sociedad. 

EL COMITÉ Nobel invitó como ponentes al propio Watson, a otros siete premios Nobel, a varios de los científicos más 

importantes en la materia... y a un mexicano, el experto en temas relacionados con el impacto de la ciencia, Juan 
Enríquez. 

SIN DUDA, un orgullo para México. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político…  

Olga Montufar, medalla por defensa de derechos humanos: El Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) deliberó y falló a favor de Olga Montufar Contreras, como merecedora de la 

Medalla al Mérito en la Defensa y Protección de los Derechos Humanos, que se entregará el próximo lunes en el 
municipio de Tezontepec de Aldama, en ocasión del Día Internacional de los Derechos Humanos. Hubo tres propuestas, 

todas valiosas. La primera hecha por el Consejo Consultivo Ciudadano de Tula de Allende, en favor del obispo Jesús 

Sahagún de la Parra, por considerar que la labor del jerarca católico en retiro fue más allá del púlpito y estuvo cargada 
de fuerza para luchar por los desposeídos de la región. La segunda fue presentada por la Fundación Paso a Paso 

Asociación Civil, en favor de Olga Montufar Contreras, originaria del municipio de Acaxochitlán, con reconocimiento de la 
Organización de las Naciones Unidas. Una tercera fue expuesta por la Fundación Arturo Herrera Cabañas, que propuso al 

presbítero, José Barón Larios, quien precisamente hoy sábado 8 de diciembre, celebra 46 años de labor pastoral y, 

especialmente, en favor de los indígenas de la huasteca. Fue partícipe activo de la lucha en la década de los 70 por la 
recuperación de las tierras en la huasteca que costó la vida de un centenar de personas y llevó a la cárcel a más de 500 
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indígenas. Al final, con dos abstenciones porque los dos consejeros de la CDHEH no acudieron a la reunión, se aprobó 

otorgar la medalla a Olga Montufar, de quien se valoró su apoyo a los indígenas con discapacidades y porque ella misma 

muestra un “compromiso que parte de su propia condición de persona con discapacidad y su rigen indígena”. 
Inconformes con el veredicto, los promoventes del padre José Barón, ya piensan en entregarle un reconocimiento en 

nombre de diversas organizaciones sociales y defensoras independientes de los derechos humanos. Una especie de 
“premio de los pobres”, resumió la doctora Irma Eugenia Gutiérrez Mejía.  (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que esta administración federal será una buena oportunidad para los hidalguenses, pues cada vez son más los que 

integran en puestos clave del gobierno de Enrique Peña Nieto, como Carolina Viggiano, quien ayer fue nombrada 

como directora del Conafe, además de Cuauhtémoc Ochoa, quien desde el principio se mantuvo en la campaña 
presidencial y ahora le toca la responsabilidad de llevar la subsecretaría de Fomento y Normatividad ambiental en la 

Semarnart, y por si fuera poco, a Canek Vázquez le dieron la dirección del Fonacot. 

:Que luego del rumor de la detención del político de Huejutla, Andrés Espinosa, junto con el ex líder municipal del 

PRI en aquella región, Jovito Martínez, dicen que ya hasta se andan dando baños de pueblo para presumir que la 
detención fue pura llamarada de petate, pues aunque ésta sí se realizó, fueron liberados de manera inmediata, por lo que 

ambos políticos andan muy campantes disfrutando de su libertad. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Ramón Ramírez vs Prisco Gutiérrez 

Y en el segundo round de esta lucha que no termina, ahora fue el presidente de la Junta de Gobierno en el Congreso 

local, Ramón Ramírez, quien respondió con semejante derechazo a las acusaciones del panista Prisco Manuel Gutiérrez, 

quien había afirmado que los recursos para el catálogo de Pueblos Indígenas no los había soltado Ramón Ramírez, por lo 
que éste respondió tajante, que si no le da el número de cuenta a donde tiene que depositar el dinero, pues cómo quiere 

que le entregue los recursos. Aunque al parecer fue un malentendido por falta de comunicación, esta pelea podría no 
tener tregua. 

LOS VIAJES DE LOS DIPUTADOS 

Mucha polémica ha causado el tema de los diputados que viajan frecuentemente a otros estados, en incluso otros países, 
dizque por trabajo, pero aquí les dejamos una lista de a dónde se han ido nuestros legisladores.  

Las Vegas 

Un grupo de diputados gustosos de los casinos, los ballets y los musicales los mandaron a Las Vegas, pero en Zimapán, 

una comunidad que carece de servicios básicos. 

La Florida 

Otro viaje que hicieron los diputados fue a La Florida, pero en Ixmiquilpan, para que fueran a investigar por qué hay 

tanta migración, sobre todo de esa comunidad. 

Honey 

Aunque este pequeño poblado pertenece a Puebla, dicen que los diputados van por las carnitas tan famosas que hacen 
en el lugar. 
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Kentucky 

Cuenta la leyenda del Congreso estatal que una vez mandaron una comisión de diputados a esta ciudad de Estados 

Unidos, pero en su lugar se fueron a comer cruji pollo, a un Aurrerá. 

¡YA SE LE HIZO! 

El charro completo y funcionario público Cuauhtémoc Ochoa ya se codea con los grandes políticos federales, luego de 

que le dieran una sub secretaría en la Semarnat. Dicen que el que persevera, alcanza y a este chavo ya se le hizo. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: 400 mil millones deben los estados. ¿Antesala de la Fobaproa II?... (redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Presentó el secretario de Finanzas de Hidalgo la propuesta de la partida presupuestal requerida para el próximo año. 

Ante la correspondencia vislumbrada para trabajar con federación, la proyección es conseguir un recurso superior al 
otorgado este año -o por lo menos igual-. Para tal efecto la administración estatal priorizó los principales rubros y las 

exigencias más sentidas de los habitantes para seguir con la dinámica de servicio de precisan en varias regiones de 
Hidalgo (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Cuauhtémoc Ochoa: El actual subsecretario de Fomento y Normatividad Ambiental, de la Semarnat, acumula 
con este nueva encargo otro éxito para su carrera política porque así se consolida como uno de los perfiles verdes que 

optimizarán las dinámicas que en ese rubro establecerá la federación, acción comprobada por la apertura y pluralidad 
demostrada por el presidente, ya que el titular la dependencia también emana de las filas del PVEM  

Abajo-Ramón Vicente Diez: Como coordinador de la región Pachuca Vicente Diez permanece en la medianía, aún así 

actúa de un modo con el cual denota que perdió la sensibilidad y sencillez que algún día lo caracterizaron. Cabe recordar 

que actualmente más bien aparece en la escena como alguien que en la batalla por algún puesto de representación 
popular por más que trabaja al final no conquista el voto ciudadano 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LUMBRERAS 

Continúa la integración de perfiles hidalguenses a la administración federal, ayer Alma Carolina Viggiano fue 

nombrada directora general del Consejo Nacional de Fomento Educativo. Fue el titular de la SEP, Emilio 
Chuayffet, quien le tomó protesta. Más tarde Viggiano Austria, a través de las redes sociales, comprometió todo su 

esfuerzo para desde el Conafe aportar al mejoramiento de México. Asimismo, el secretario de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, Juan José Guerra Abud, designó como subsecretario de Fomento y Normatividad Ambiental a 

Cuauhtémoc Ochoa Fernández. Además que la ex diputada federal, Paula Hernández Olmos, fue nombrada 

coordinadora nacional del programa Oportunidades de la Sedesol. 

PRISAS 

Con las vacaciones de fin de año a la vuelta de la esquina los responsables del Programa Alimentario en 

Hidalgo andan corriendo para todos lados con la meta de entregar todas las despensas correspondientes. 
En Pachuca, este viernes fueron repartidos cientos de paquetes, a algunos beneficiarios hasta doble ración 

alcanzaron, en las instalaciones de Protección Civil, allá en la colonia Cubitos. Según los responsables del 
programa, la entrega de beneficios debe concluir antes del 15 de diciembre y para conseguir la meta trabajarán hasta el 
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fin de semana. 

REUNIÓN 

Siempre sí se reunieron los ex diputados de la LX legislatura local en un conocido centro de Pachuca al que 

ellos denominan, en tono de broma “El C 5”. Los grillitos asistentes dicen que Mario Escamilla, Mauricio Corona y 
Joaquín Árcega estuvieron presentes en el evento que se prolongó hasta la madrugada. 

FIESTAS 

Como cada año, los festejos y reuniones están a la orden del día, doctores, abogados, reporteros y 
maestros se organizan convivir con motivo de la Navidad y el Fin de Año. Los restaurantes, salones y otros 

centros de reunión en la entidad se reportan ya saturados, lo mismo que circulan obsequios y tarjetas de felicitación por 
todas las oficinas del gobierno estatal. 

LISTADOS 

Los pre listados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a diputados locales por el principio de 
mayoría relativa incluyen en los primeros números a Ricardo Crespo; a una funcionaria ligada a los museos 

interactivos; al director de Radio y Televisión de Hidalgo, Sergio Islas; Dora Luz Castelán; Gloria 

Hernández Madrid; y a Enrique Macedo, jefe de asesores del gobernador. 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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